

SEGUIR CALI

Emergencias en el Valle del Cauca por fuertes lluvias

Alerta en mayoría del departamento. Alcalde de Cali declaró calamidad pública.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Bajas temperaturas y granizadas en el Valle del Cauca.

Foto: Juan Pablo Rueda. EL TIEMPO

RELACIONADOS: [CALI](#) | [VALLE DEL CAUCA](#) | [EMERGENCIAS POR AGUACERO](#) | [DERRUMBES](#) | [EMERGENCIAS](#)

Por: [Cali](#) | 16 de marzo 2021, 10:39 a. m.

En los amaneceres, más de un vallecaucano está tiritando por las bajas en la temperatura.

Temas relacionados

[PERROS](#) MAR 13

El heroico rescate de un perro en medio de un incendio

[EMERGENCIAS](#) MAR 02

Fuertes lluvias causan emergencias en el Cauca

[ANTIOQUIA](#) MAR 01

Derrumbe deja un muerto y seis heridos en Antioquia

Es un frío que ha estado acompañado en las últimas semanas con lluvias de menos o más intensidad. De acuerdo con el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), no es extraño que marzo sea mes de transición a la primera temporada de lluvias, para el famoso 'abril, lluvias mil'.

(Lea también: [El trasteo de 190 estudiantes cuyo colegio cerró por crisis en Cali](#))

Los expertos detallan que la zona de confluencia intertropical avanza de modo que hay mayor nubosidad y se presenta menos entrada de radiación solar.

Al mismo tiempo, se aumente la velocidad y frecuencia de los vientos alisios. Pasan **de 4 a 18 kilómetros de velocidad**.

Los aguaceros, vendavales y hasta granizadas han golpeado a un 70 por ciento de los 42 municipios, dijo la gobernadora **Clara Luz Roldán**.

(Le puede interesar: [Les queman carro y matan a dueño y a trabajador de mina en el Valle](#))

En marzo se reportan siete muertes (tres en ríos, tres por deslizamientos y una por rayo). Dos de esas víctimas fueron una madre, de 26 años, y su hija, de 4, en Siloé, en lo alto de Cali.

Los estragos se extienden a más de 60.000 familias.

“Hemos tenido afectaciones, principalmente, en vías terciarias, pérdida de cultivos, inundaciones y daños en viviendas. Es una situación complicada y pensamos sugerirle a la Gobernadora que se decrete la calamidad pública en el Departamento”, dijo el secretario de Gestión del Riesgo, Jesús Copete.

Recorrido en ladera

El alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, recorrió zonas de riesgo en las laderas. En Siloé en un derrumbe murió Cindy Jackeline, de 26 años, y su hija de 4 años.

Ante la situación, el mandatario declaró la calamidad pública.

“Arrecia la lluvia, el frío es intolerable, necesitamos estar atentos al abastecimiento de agua en plantas, a deslizamientos y colapsos en la ladera y a inundaciones”, dijo Ospina.

Se han atendido **138 emergencias en comunas**, como la 1, la 18 y la 20. Un consejo de gobierno extraordinario revisaba un balance y la ruta a seguir.

(Lea también: [El secreto de las tumbas ocultas bajo la catedral de Cali](#))

El secretario de **Gestión del Riesgo**, Rodrigo Zamorano, dijo que en el Puesto de Mando Unificado Móvil y a través del Sistema de Alertas Tempranas Inteligentes y Comunitarias hay vigilancia al río Cauca.

Entre tanto, en Florida hay alarma por derrumbes y granizada en montaña de San Juanito, parte alta del río Santa Bárbara, señala la CVC. Se afectan resguardos Triunfo Cristal Páez y comunidad campesina.

En Candelaria hubo alerta por empalizada del río Frayle. En Bugalagrande, la creciente del río tutelar arrasó el puente La Bamba que une 6 barrios. El alcalde Julio César Rojas decretó la emergencia por 177 familias afectadas.

Alerta naranja por el río Cauca

El aumento continuo del nivel del **río Cauca** en la ciudad, llevó a la Alcaldía de Cali a decretar la alerta naranja, tal como lo aseguró el secretario de Gestión del Riesgo de esta capital.

Aunque el río no se ha desbordado, los altos niveles que ha presentado el río han producido inundaciones en sectores como Puerto Nuevo, debido redes y conexiones erróneas que la comunidad ha hecho hacia el caudal, las aguas se devuelven por sifones y alcantarillas, tal como asegura Zamorano.

Según cálculos de la **dependencia distrital**, se espera que en los próximos días el río siga con la tendencia a la baja, para que el agua que se ha devuelto pueda retornar al río, o de lo contrario se tendrían que realizar trabajos de bombeo.

(Le puede interesar: [Alcalde de Cali admite error al usar moto tras choque y pagará multa](#))

“Seguimos activados, porque el acople del Fenómeno de la Niña con la primera temporada de lluvias, entre finales de marzo y abril, hace que sigamos expuestos a precipitaciones”, dijo el funcionario, quien destaca el apoyo de la Corporación Autónoma Regional del Valle (CVC) y el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam).

Ante la declaratoria de la alerta naranja, también se mantiene activado el Sistema de Alertas Tempranas Inteligentes y Comunitarias (SATIC), punto desde el cual la Secretaría de Gestión del Riesgo realiza un monitoreo constante de los ríos que pasan por la ciudad, en especial el Cauca.

“En este sistema integramos datos de la CVC, Ideam, Emcali, que son entidades pertinentes en el tema de monitoreo, las cuales nos nutren de información para conocer en tiempo real las condiciones de nivel y caudal”, destacó el geógrafo de la dependencia distrital Diego Fernando González.

CALI

Más noticias de Colombia

[El atroz crimen de colombiano que horrorizó y causó protestas en Chile](#)

[Hallan armas y dinero en carro que cayó de un quinto piso en Medellín](#)



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti